

## À L'ÉCHELLE MONDIALE

## TRAITE DES ÊTRES HUMAINS

La traite des êtres humains est le processus par lequel les personnes sont contraintes ou attirées par de fausses perspectives, recrutées, déplacées et forcées de travailler et de vivre dans des conditions d'exploitation ou d'abus.

La traite des êtres humains est un phénomène en constante évolution, qui s'adapte aux réalités sociales, économiques et politiques.

C'est une entreprise illégale très rentable. Selon les statistiques des Nations Unies sur la traite des personnes (Rapport mondial de l'ONUDC sur la traite des personnes en 2022, les affaires judiciaires signalées montrent que les victimes de la traite des êtres humains sont exploitées pendant de plus longues périodes et avec une violence extrême, en particulier les femmes et les filles. Le pourcentage élevé de 69 % de ces cas concerne les trafiquants qui font partie des réseaux du crime organisé. En outre, le rapport illustre que le changement climatique et les conflits augmentent la vulnérabilité à la traite des êtres humains.

**LA DERNIÈRE ÉTUDE MONDIALE A ÉTÉ RÉALISÉE EN 2016. DE 2011 À 2016, 89 MILLIONS DE PERSONNES ONT VÉCU UNE CERTAINE FORME D'ESCLAVAGE MODERNE PENDANT DES PÉRIODES ALLANT DE QUELQUES JOURS À CINQ ANS.**

## MESURES



40 MILLIONS DE PERSONNES ONT ÉTÉ VICTIMES DE L'ESCLAVAGE MODERNE. CELA COMPREND :

- 25 MILLIONS DE PERSONNES EN TRAVAIL FORCÉ
- 15 MILLIONS DE PERSONNES EN MARIAGE FORCÉ

## PRÉVALENCE

IL Y AVAIT 5,4 VICTIMES DE L'ESCLAVAGE MODERNE POUR CHAQUE MILLE PERSONNES DANS LE MONDE EN 2016.

IL Y AVAIT 5,9 VICTIMES ADULTES DE L'ESCLAVAGE MODERNE POUR 1000 ADULTES DANS LE MONDE ET 4,4 ENFANTS VICTIMES POUR 1000 ENFANTS DANS LE MONDE.



## GENRE

LES FEMMES ET LES FILLES REPRÉSENTAIENT 71 % DES VICTIMES DE L'ESCLAVAGE MODERNE.



**N**  
LA SERVITUDE DE LA DETTE A TOUCHÉ LA MOITIÉ DE TOUTES LES VICTIMES DU TRAVAIL FORCÉ IMPOSÉ PAR DES ACTEURS PRIVÉS.



## ENFANTS

UNE VICTIME SUR QUATRE DE L'ESCLAVAGE MODERNE ÉTAIT DES ENFANTS.

En 2020, le nombre total de victimes de la traite détectées dans le monde par l'ONUDC a diminué pour la première fois en vingt ans, la pandémie limitant les possibilités pour les trafiquants et sa détection UNODC, 2023.

Par rapport à 2019, le nombre total de victimes détectées en 2020 a diminué de 11 %. En plus des possibilités limitées de trafic et de détection, cette diminution pourrait également être due au déplacement de certaines formes de traite - telles que l'exploitation sexuelle - dans des espaces plus cachés.

À l'échelle mondiale, la détection des victimes de la traite à des fins d'exploitation sexuelle a diminué de 24 % en 2020 par rapport à 2019. Cela peut être dû à la fermeture de lieux publics pendant la pandémie, où l'exploitation sexuelle a souvent lieu (ibid.).



Traite en vue du prélevement d'organes  
0.2%



Traite à des fins d'adoption illégale  
0.3%



Traite à des fins d'exploitation et de mendicité  
0.7%



Traite à des fins de mariage forcé  
0.9%



Traite à des fins d'activités criminelles forcées  
10.2%



Traite à des fins mixtes d'exploitation  
10.3%



Traite à des fins d'exploitation sexuelle  
38.7%



Traite à des fins de travail forcé  
38.8%

## VICTIMES DE TRAITE DÉTECTÉES, PAR FORME D'EXPLOITATION (2020)

Le changement climatique augmente la vulnérabilité de certaines personnes au trafic. En 2021, 23,7 millions de personnes ont été déplacées à l'intérieur du pays par des catastrophes, tandis que beaucoup ont franchi les frontières pour échapper à la pauvreté induite par le climat. Bien qu'il manque une analyse mondiale systématique de l'impact du changement climatique sur la traite des personnes, des études au niveau communautaire dans différentes parties du monde indiquent que les catastrophes météorologiques sont les causes profondes de la traite des personnes.